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Chères Bucoises, chers Bucois,

Après une période estivale qui, je l’espère, aura permis à 
chacun de se ressourcer et de profiter de ce moment, voici 
venu le temps de la rentrée.

Les Jeux olympiques de Paris 2024 resteront pour tous 
les Français et particulièrement pour nous, membres de 
Versailles Grand Parc ayant accueilli des épreuves sur notre 
territoire, un souvenir mémorable, et gageons qu’il en sera 
de même pour les Jeux paralympiques.

Nous nous souviendrons tous de cette grande fête, inédite, 
de la ferveur accompagnant les athlètes de tous les pays, 
de la mobilisation des supporters sur chaque épreuve, de 
la pluie de médailles françaises, témoins du travail de nos 
sportifs, de la fierté à chaque Marseillaise, de ces Jeux qui 
ont aussi mis à l’honneur le patrimoine parisien (et yvelinois !).

Merci aux Bucois qui ont joyeusement accompagné le 
passage des cyclistes sur route à Buc les 3 et 4 août derniers, 
et un grand merci à tous ceux qui ont œuvré pour que cet 
événement historique ait lieu dans les meilleures conditions, 
en conservant cet esprit de fête. 

Cette expérience que nous venons de partager, en 
accueillant chez nous le monde entier, nous aura permis de 
nous rappeler ce qui nous lie.

Le vivre eNsemBLe

Dans cet esprit, et afin de continuer à promouvoir le vivre 
ensemble qui nous est cher et encourager le sens du 
partage, de la fête et des solidarités, divers événements sont 
organisés en cette rentrée : une soirée de lancement de la 
saison culturelle, le premier banquet festif bucois, la Color 
Buc’Run, etc.

Les vaLeUrs spOrtives 

L’École Municipale des Sports est créée afin de permettre 
aux jeunes enfants de découvrir différents sports, en 
complément des actions des nombreuses associations de 
notre territoire. 

Nous vous attendons nombreux le 11 septembre pour 
accompagner nos éducateurs sportifs dans cette aventure 
et bien sûr le 7 septembre au traditionnel Forum des 
associations.

NOtre patrimOiNe  

À l'occasion des Journées européennes du patrimoine des 
21 et 22 septembre, je vous donne rendez-vous pour mettre 
à l’honneur ce qui fait la singularité de notre ville à travers 
une exposition photo dans le parc du château ainsi que pour 
l’inauguration du premier parcours connecté autour de la 
bande dessinée.

NOs prOjets 

Enfin nous travaillons sur des projets qui prennent en 
compte les besoins et les attentes exprimés par les Bucois : 
des logements en nombre et accessibles, une offre de 
soins élargie, des espaces réaménagés, des commerces de 
proximité, des écoles rénovées, une circulation optimisée et 
apaisée… un cadre de vie partagé et privilégié.

Pour mener à bien toutes ces actions, je continuerai à œuvrer 
pour les Bucois dans l’état d’esprit qui est le mien. Je crois 
à l’accompagnement dans la bienveillance et la délégation 
et reste persuadé que déléguer - c’est à dire confier des 
responsabilités et un pouvoir de décision, faire confiance, 
tout en conservant la direction et la responsabilité finale 
- permet d’oser, d’innover, de prendre des initiatives et 
d’élargir les possibles en mettant à profit les compétences 
et les idées de chacun.

J’espère avoir le plaisir de vous rencontrer lors de ces 
différents événements et je vous souhaite à tous, petits et 
grands, une très bonne rentrée. 
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«Je suis fière de vous présenter cette nouvelle saison culturelle. Notre 
objectif reste de partager avec tous les publics notre amour de la culture : 
expert et novice, convaincu et sceptique, jeunes et moins jeunes, Bucois et 
au-delà. Nous vous proposons des spectacles que nous avons choisis avec 
conviction. Face à l’actualité parfois incertaine, qui remet en cause des valeurs 
profondes et qui nous pousse à nous interroger, nous avons tenu à donner 
du sens à cette nouvelle saison.  J’ai tenu à ce que l'esprit de convivialité et 
la diversité des spectacles restent inchangés, et en 2024, nous ferons vivre 
le théâtre au-delà des seules soirées de représentation en ouvrant grand les 
portes du Théâtre des Arcades de Buc. »

magUy ragOt-viLLard
maire-aDjointe Déléguée à la culture, 

aux jumelages et partenariats

Dédouvrez le guide 
de la saison culturelle !

En ligne sur villedebuc.fr

Les habitants de Buc peuvent se rassurer : la nouvelle saison 
culturelle promet de conserver l’esprit convivial et la diversité 

artistique qui font la réputation de notre ville. Voici un aperçu 
des nouveautés à venir et des événements à ne pas manquer.

 
UNe préseNtatiON de La saisON CULtUreLLe
Pour lancer la saison, une soirée de "Gala" se tiendra le 
14 septembre à 20h30 au Théâtre des Arcades de Buc 
(TAB). Au programme, des moments de partage, de rire 
et d'émotion en compagnie des artistes qui se produiront 
durant l'année. L’événement est offert par la Ville, mais la 
réservation est indispensable.

> rendez-vous sur villedebuc.fr 

UN LieU de CONviviaLité 
Dorénavant, le TAB ouvrira ses portes tous les vendredis 
de 8h30 à 18h pour accueillir les habitants dans un cadre 
chaleureux. Vous pourrez y boire un café, écouter de la 
musique, rencontrer d’autres habitants, partager et découvrir 
à travers les expositions temporaires. Le lieu sera également 
adapté pour celles et ceux à la recherche d’un lieu de télétravail 
atypique, avec du Wi-Fi ouvert et des tables à disposition. 

L'aCCeNt sUr Les représeNtatiONs sCOLaires
La Ville proposera cinq spectacles en matinée sur les temps 
scolaires, accessibles aux trois écoles, au collège et au 
Lycée Franco-Allemand (LFA).

Afin de permettre aux enfants de s’éveiller à l'art, de 
développer leur esprit critique, de les sensibiliser à 
la notion d’engagement et de partager des valeurs 

citoyennes, un spectacle sera offert par la Ville à chaque 
école. En étroite collaboration avec les acteurs éducatifs 
du territoire - enseignants, animateurs, famille - le service 
culturel proposera d'explorer pédagogiquement diverses 
thématiques. Ainsi le handicap, la différence, l'histoire, la 
citoyenneté seront abordés grâce à des œuvres classiques, 
mais aussi des créations, en s’appuyant sur l'engagement 
du monde artistique pour diverses causes.

Les places non utilisées sur ces dates seront 
ouvertes aux seniors, favorisant ainsi les 
échanges intergénérationnels plébiscités par 
tous et si riches d'expérience.

La mise eN vaLeUr de  
NOs assOCiatiONs
Les mois de mai et juin seront réservés 
aux associations. L’objectif est d’offrir à ces 
acteurs passionnés, si investis dans le bien-
vivre ensemble, un lieu de représentation, 
d’échanges avec leur public et leurs 
adhérents et ainsi mettre en lumière le 
travail qu’ils effectuent toute l’année.

la rentrée culturelle à buc : 
de la NOUveaUté dans la CONtiNUité
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Dédouvrez le guide 
de la saison culturelle !

HUMOUR
PAUL DE SAINT SERNIN

@FIFOU

MUSIQUE
ANDRÉ MANOUKIAN - SEUL EN SCÈNE

@EMMANUELLE NEMOZ

DANSE / MUSIQUE DU MONDE
CHANG' AN - par la Compagnie Danse Chinoise de Paris 

@COMPAGNIE CHINOISE DE PARIS

JEUNE PUBLIC
LA FAMILLE CROQUEMBOUCHE

@PATRICK COURTOIS

CINÉMA
ASTÉRIX : LE DOMAINE DES DIEUX

@TOUS DROITS RÉSERVÉS

THÉÂTRE
ZÉBRURES, LA FACE CACHÉE DES HPI

@ETERNITY PHOTOGRAPHY

Tarifs et abonnements
La nouvelle politique tarifaire qui n’avait pas évolué 
depuis plusieurs années vise à fidéliser et avantager 
les Bucois. Le nouveau système d’abonnement mis 
en place vous permet, à partir de quatre spectacles, 
de bénéficier d’un tarif préférentiel, de profiter d’une 
flexibilité en cas d’imprévu pour échanger vos billets, 
et d’avoir accès aux réservations en avant-première 
dès le mois d’août !

La saisON 2024-2025 : QUête de seNs
La saison culturelle de Buc s’annonce riche et variée, avec 
une programmation qui saura séduire tous les publics - à 
titre d'exemple : 

Les amateurs d’humour pourront découvrir le tout 
premier spectacle de Paul de Saint Sernin, promettant de 
bons moments de rire.

Pour les passionnés de musique, André Manoukian nous 
fera l’honneur de présenter son seul en scène, et la diversité 
musicale sera mise à l’honneur avec des spectacles allant 
du swing entraînant au blues profond en passant par la 
musique classique.

La danse occupera également une place de choix, 
avec le célèbre ballet Casse-Noisette enrichi d’images 
holographiques, ainsi que des performances de danses du 
monde par une compagnie chinoise.

Côté cinéma, Astérix : Le Domaine des dieux sera projeté, 
et un ciné-concert offrira une redécouverte de Charlie 
Chaplin avec de la musique en live.

Le théâtre sera également bien représenté, avec les succès 
passés ou à venir du célèbre Festival d’Avignon.

Les plus jeunes ne seront pas oubliés, avec des spectacles 
spécialement conçus pour eux, leur offrant des moments 
de joie, de partage et de découverte culturelle.

Enfin, la Ville de Buc est heureuse de vous offrir La Famille 
Croquembouche, une comédie musicale destinée au jeune 
public (dès 5 ans), qui saura ravir petits et grands.

Les reNCONtres théâtraLes
Cette année, les rencontres théâtrales seront 
thématisées, mettant en avant des spectacles 
émergents et innovants. Vous pourrez découvrir des 
formats d’art hybride alliant nouvelle technologie et 
classiques, avec, par exemple, de grands classiques 
portés par les talents de demain.

INsCriptiON aU pass CULtUre ! 
Vous avez entre 15 et 18 ans ? Demandez le pass Culture pour obtenir un crédit 
permettant d'acheter des places de spectacles, de concerts, de cinéma, des livres, et 
bien plus encore. 

Désormais, vous pouvez également l'utiliser au Théâtre des Arcades.

 > rendez-vous sur https://passculture.app/

la rentrée culturelle à buc : 
de la NOUveaUté dans la CONtiNUité
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BUC INFO : pouvez-vous nous dévoiler qui est le 
directeur des affaires culturelles, aussi Bien sur 
scène qu'en coulisses ?

phiLippe vaNdaeLe : Dans ma vie personnelle, 
je suis un homme de 53 ans, marié, 3 enfants. Et 
professionnellement, je me décris comme un homme 
de théâtre. Je suis passé par beaucoup des métiers du 
spectacle, régie, producteur, acteur, metteur en scène. 
Et maintenant, je dirige un théâtre, celui des Arcades.

philippe, comment vous décririez-vous en quelques 
mots ?

Artiste : Avant même d'avoir découvert le théâtre, je 
me cherchais à travers l’expression artistique, je voulais 
travailler dans le théâtre, malgré les interventions de 
ma famille, du corps enseignant, je n’ai toujours voulu 
que ça.

Le collectif : Toute ma vie j’ai été entouré de personnes. 
Et le théâtre est un art fondamentalement collectif 
dans lequel sans les autres on est rien. Si le roman est 
la rencontre d’une solitude avec une autre solitude, 
celle de l’auteur et du lecteur, l’art du spectacle est la 
rencontre d’un collectif avec un autre collectif (la troupe 
avec le public).

Bien coiffé : Tout est dans la réponse. (ndlr Philippe est en effet 
toujours bien coiffé et chevelu pour un homme de 53 ans).

Pédagogue : J’ai une soif d’apprendre et ce que je préfère dans le 
savoir, c’est qu’il se partage.

qu’est-ce qui vous a donné envie de prendre en charge la 
programmation culturelle et la gestion du théâtre des 
arcades ?

En tant que producteur de spectacle, de compagnie et d’artistes, 
on va sur un lieu pendant 2, 3 ou 4 jours, on commence à travailler 
avec le personnel de ce lieu, on rencontre le public de ce lieu et 
après les quelques représentations, on repart sur un autre lieu. 
C’est très frustrant, car j'étais face à mon envie de sédentarité, 
de pouvoir aller plus loin, de comprendre un territoire, 
ses habitants et pouvoir trouver, comprendre leurs envies 
artistiques afin de pouvoir y répondre.

Être artiste, c’est un speed dating où en 7 minutes, on doit 
comprendre l’autre pour savoir si on peut faire sa vie ensemble. 
Les spectateurs sont des passants dans notre processus 
artistique, ce qui est frustrant. Et enfin, après avoir visité la ville, 
découvert ce théâtre, j’ai vu le potentiel énorme. La ville met des 
moyens humains et financiers pour pouvoir répondre à l’appétit 
culturel des Bucois.

En mai 2024, la ville a accueilli Philippe Vandaele, 
un véritable amoureux des arts et de la scène. 

Chargé de la programmation de la saison culturelle 
2024-2025, Philippe a pour mission de maintenir cet 
esprit chaleureux et ouvert à tous. 

En discutant avec Philippe, vous serez frappé par son 
enthousiasme débordant et sa capacité à vous transporter 
dans l'univers fascinant des arts vivants. Il saura vous 
convaincre d'assister à chaque spectacle de cette saison 
culturelle, tant son amour pour la culture est communicatif.

Mais sa vision ne s'arrête pas là : Philippe aspire à transformer 
le théâtre en un véritable lieu de vie, une maison accueillante 
pour les artistes, les passionnés de culture et les Bucois.

Dans l’entretien qui suit, Philippe partage ainsi avec nous les 
coulisses de sa passion et de son engagement. Nous vous 
invitons à découvrir l'homme derrière la programmation, 
son parcours inspirant, et sa vision audacieuse pour l'avenir 
de la vie culturelle de notre ville.

portrait de 
phiLippe vaNdaeLe 
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comment s'est déroulée votre arrivée à Buc  ?

La temporalité de mon arrivée était très compliquée, car je 
suis arrivé au mois de mai en cours de saison, pour assurer, 
avec l’équipe, la bonne tenue de celle-ci, tout en construisant 
la suivante. À cette période où logiquement la saison 
culturelle suivante est déjà bouclée, il a fallu la finaliser en un 
mois, afin d’assurer aux Bucois de garder leurs habitudes et 
de pouvoir distribuer la plaquette de la saison culturelle fin 
août, comme chaque année.

Parce que j’ai participé au Festival d’Avignon l’année dernière, 
j'ai pu contacter directement des productions et réserver les 
spectacles dans un temps très restreint.

dans la saison à venir, quel est le spectacle ou l’exposition 
qui vous a le plus touché et pourquoi ?

Vole Eddie, vole : ce spectacle m’a beaucoup touché, car 
c’est l’histoire vraie du loser le plus magnifique et d’un enfant 
qui s’accroche à ses rêves et qui fait tout pour les réaliser. 

C’est l’histoire d’Eddie The Eagle (Michael "Eddie" Edwards), 
cet anglais hypermétrope qui vit en Angleterre à Cheltenham, 
un endroit sans montagne et sans neige, mais qui rêve de 
participer aux JO d’hiver. Malgré un grave accident de ski et 
un destin familial tout tracé en tant que plâtrier, il réussira 
finalement à participer aux JO de Calgary en 1988, où il 
termine, certes, bon dernier, mais donne une véritable leçon 
à tous ceux qui ont un rêve et qui sont prêts à tout pour le 
réaliser. Bref, à voir absolument.

pouvez-vous nous parler de votre idée pour transformer 
le taB en un lieu vivant et accueillant pour tous ? 

Les villes à l’image de Buc sont toujours à la recherche 
d'endroits de rencontre. Sans ces lieux on devient juste 
une ville dortoir ou de passage. Le Théâtre devrait être et 
sera à Buc un lieu de création de lien entre les habitants, 
d’échanges et de découverte. La culture, c’est avant tout une 
ouverture d’esprit. 

« Ouvrir toutes les populations à la culture, 
c'est une mission que l'on m'a confiée,  
mais que je porte depuis toujours .»

d’où vient cette idée d’ouvrir le théâtre aux enfants et 
aux écoles ?

Pour moi c’est une évidence. La culture fait partie de 
l’éducation et l’éducation fait partie de la culture. 

La culture s’adressant aux scolaires est pour moi une 
évidence. Au travers de mes rencontres avec le corps 
enseignant, nous avons pu voir cette envie, presque ce 
besoin, d’avoir des temps pédagogiques dédiés et une 
approche plus locale d’accès à la culture (que ce soit 
dans les expositions ou les spectacles).

À qui sert la culture au niveau local ? Aux personnes 
empêchées d’aller la trouver trop loin. Pour le public le 
plus jeune ou le plus âgé, la programmation de cette 
saison et ces ouvertures permettront  d’accéder à des 
spectacles habituellement réservés à de grandes salles 
parisiennes ou au Festival d’Avignon.

si vous pouviez voyager dans le temps, à quelle époque 
aimeriez-vous aller et pourquoi ?

Le 24 octobre 1658 car j’aimerais assister à la première 
représentation de Molière devant Louis XIV.

Molière, pour changer de son répertoire comique habituel, 
avec lequel il s’est fait connaître, décide de jouer avec sa 
troupe la pièce Nicomède de Corneille. Dès le 1er acte le roi 
baille, car la troupe joue très mal et la salle commence à se 
moquer d’eux.

À l’entracte, Molière décide de changer totalement de pièce 
et de revenir sur son répertoire, avec Le Docteur amoureux.

La salle rit et la pièce se termine sous les applaudissements 
royaux et sous les vivats de la foule.

C’est suite à cette représentation que le roi décide de donner 
la salle du Petit-Bourbon à Molière.

quel message souhaiteriez-vous adresser aux haBitants de 
notre commune pour cette nouvelle saison culturelle ?

Tout d’abord, merci de m’accueillir dans cette ville, mais 
aussi merci de la confiance que vous me témoignez. Je vous 
apporterai chaque année le meilleur d’Avignon au Théâtre 
des Arcades et

 « vous pouvez comptez sur moi pour porter 
haut les couleurs de la culture à Buc ».

La première expOsitiON 
aU taB ! 

Du 6 septembre au 19 octobre, venez découvrir le 
TAB et l'exposition d'Eternity Photography. 

Aurélie est une photographe professionnelle de 
formation artistique, dont le parcours est marqué par la 
créativité et l'innovation. 

Passionnée d'histoire, 
sa démarche s'est 
naturellement tournée 
vers l'anachronisme, 
mêlant costumes 
d'époque et objets du 
quotidien. Son objectif 
était d'interroger, de 
raconter des histoires, 
de dénoncer des destins, 
tout en établissant des 
parallèles entre notre 
histoire ancienne et notre 
époque moderne, laissant 
des indices et parfois 
choquant le spectateur. 
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À l'occasion des Journées européennes du patrimoine, 
les 21 et 22 septembre 2024, célébrons ensemble la 

culture bucoise. Pour la première fois, la ville mettra à 
l'honneur son patrimoine naturel, architectural, culturel 
et immatériel. Découvrez le programme de ce week-end 
captivant !

Vendredi 20 septembre 

INaUgUratiON dU parCOUrs BUC et mOrtimer 
Né du Budget Participatif #2 et après deux ans de 
collaboration avec les porteurs de projet Hervé G. et Charly P., la 
ville est ravie de vous présenter ce projet participatif, culturel 
et patrimonial. 

Plongez dans le parcours connecté à travers Buc, qui 
dévoile l'histoire des lieux emblématiques ayant inspiré 
l'auteur de la bande dessinée S.O.S Météores ! mettant en 
scène le célèbre personnage Mortimer. Vous y découvrirez 
également des anecdotes fascinantes sur l'histoire de 
Buc et ses lieux emblématiques.

> + d'information à la rentrée sur https://www.villedebuc.fr/349/

Samedi 21 et dimanche 22 septembre 

expOsitiON de phOtOs partiCipative
Êtes-vous sûr de bien connaître Buc, son territoire, ses 
espaces naturels, et ses habitants ? Les photographes 
amateurs et professionnels vous dévoilent un Buc insolite 
à travers des images captivantes, offrant une nouvelle 
perspective sur la ville.

Une exposition en plein air à découvrir au cours de votre 
promenade dans le parc du Château.

Ouvert samedi 21 septembre de 14h à 23h et le dimanche 22 
septembre de 14h à 19h.

Entrée libre.

 
Samedi 21 septembre

CéLéBrONs Le patrimOiNe immatérieL de BUC  
Lorsqu’on évoque le patrimoine d’une ville, notre esprit se 
tourne d’abord vers les édifices, ces témoins visibles du 
passé qui défient le temps. Depuis quelques décennies, la 
biodiversité de notre territoire s’est ajoutée à cette richesse, 
contribuant à notre qualité de vie et à ce sentiment partagé 
que “Buc est un endroit où il fait bon vivre”. 

Mais on oublie trop souvent que la véritable richesse se 
cache ailleurs : le patrimoine immatériel. Difficile à décrire, il 
fait toute la différence : les habitants.  

« La richesse de Buc, c’est bien vous, les Bucois. »

C’est nous, habitants, familles, individus, qui vivons au 
quotidien notre ville au travers des associations, des services 
publics, des commerçants, des praticiens, mais aussi des 
moments de convivialités. Que ce soit une rencontre dans 
un parc, une discussion au coin de la rue, où l’on échange 
des nouvelles, des anecdotes, des conseils, des joies et des 
peines.

Nous, les Bucois, sommes fiers et heureux de vivre ici.  
« Pour immortaliser cet esprit de village et le faire perdurer, 
nous vous proposons de transmettre l’indescriptible à 
travers un projet différent : la capsule temporelle. »
Que vous choisissiez d’y déposer une lettre, un CD, un 
doudou, un article de presse ou tout autre objet qui, selon 
vous, capture l’essence de Buc en 2024, ces témoignages 
seront enfouis pour 10 ans. Nous donnons rendez-vous aux 
Bucois de demain pour ouvrir ensemble ces souvenirs et 
redécouvrir ce qui fait notre identité aujourd’hui, ce que nous 
chérissons et souhaitons préserver pour l’avenir.

Rendez-vous à 19h au parc du Château.

KariNe Le BihaN-aBrami
conseillère municipale Déléguée 

à la valorisation Du patrimoine 

et au Développement Du potentiel 

touristique 

Journée du patrimoine :
première éditiON à BUC
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Elles ont été créées en 1984 sous le nom de 
« journées portes ouvertes des monuments 
historiques » par le ministère de la Culture. 

Les Journées européennes du patrimoine 
ont pour objectif de dévoiler au plus grand 
nombre la richesse extraordinaire de notre 
patrimoine. Elles proposent des rendez-vous 
inédits, des visites insolites, et des ouvertures 
exceptionnelles de lieux souvent inaccessibles. 
Ces événements locaux se déroulent 
désormais dans plus de 50 pays à travers le 
monde. 

Durant ces journées, de nombreux 
monuments, musées, églises, châteaux, 
théâtres, bâtiments publics et privés, 
souvent fermés au public le reste de l'année, 
ouvrent leurs portes gratuitement ou à tarif 
réduit. 

Ces journées permettent de découvrir le 
patrimoine historique des monuments civils 
et religieux, mais également les patrimoines 
agricoles et industriels, mettant en lumière les 
savoir-faire traditionnels.

Retrouvez encore plein d'autres expositions, 
ateliers, visite sur :

https://journeesdupatrimoine.
culture.gouv.fr

Samedi 21 septembre 

BaNQUet BUCOis : FestOyONs eNsemBLe ! 
Cette année, nous vous proposons de faire perdurer le 
temps d’un dîner la magie des soirées d’été.

À l’image des amis heureux de se retrouver après la coupure 
estivale, chacun apporte un plat à partager avec ses voisins de 
tablée. Salé, sucré il faut de tout pour se régaler !

Nous vous garantissons une ambiance chaleureuse et nous 
gérons l’animation, la musique et les boissons. 

Afin d’illuminer la piste de danse et de conserver sur papier 
glacé les plus beaux souvenirs de cette soirée, nous vous 
proposons un code couleurs vestimentaires : blanc et or. On 
fait confiance à votre imagination !

Venez partager un repas en toute simplicité. 

Rendez-vous à 19h au parc du Château.

en savoir + 
sur Les jOUrNées 
dU patrimOiNe

Une capsule temporelle est un moyen de préserver des objets et des 
informations à destination des générations futures. Ces capsules, 
souvent enterrées lors de cérémonies officielles, servent de témoignages 
du passé, avec l’intention d’être redécouvertes bien des années plus tard. 
L’idée de la capsule temporelle, bien que le terme ne soit utilisé que depuis 
1939, remonte à des pratiques anciennes des premières civilisations, comme 
celles de Mésopotamie.

Parmi les exemples célèbres, une capsule temporelle a été placée sous la 
première pierre du Palais des Nations à Genève dans les années 1930. Elle 
contient notamment une liste des membres de la Société des Nations, des 
copies de ses actes constitutifs, ainsi que des pièces de monnaie de chaque 
pays membre. En 1964, Dwight D. Eisenhower, ancien commandant des 
forces alliées en Europe, a laissé des documents dans une capsule scellée 
dans le cimetière américain de Colleville-sur-Mer, avec consigne de ne 
l’ouvrir qu’en 2044.

Les capsules temporelles peuvent aussi revêtir des formes plus inhabituelles. 
Par exemple, les sondes spatiales Pioneer et Voyager transportent des plaques 
gravées et des disques d’or, destinés à d’éventuels êtres extraterrestres. Le 
projet KEO prévoit, quant à lui, le retour d’une capsule temporelle sur Terre 
après un voyage de 50 000 ans, contenant des messages envoyés par des 
personnes du monde entier.

Ces capsules sont des ponts entre le passé et l’avenir, permettant 
de transmettre des fragments de notre époque aux générations 
futures, qu’il s’agisse d’une simple lettre, d’objets du quotidien ou de 
témoignages historiques.

Qu'est-ce Qu'une CapsULe 
tempOreLLe ? 

Dimanche 22 septembre 

visite dU patrimOiNe NatUreL
À l'occasion des Journées du patrimoine, explorez le patrimoine naturel 
de Buc à pied. Cette randonnée pédestre d'environ 3h sera animée par 
Jean-Christophe Hilaire, maire-adjoint délégué à l'Environnement.

> offert par la ville - sur inscription :  https://villedebuc.fr/363/

Inscrivez-vous dès maintenant 
grâce au QR code ou directement 
sur le site internet !

https://www.villedebuc.fr/593/
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Se loger dans le parc privé en Île-de-France est très 
coûteux. Entre 2002 et 2020, les loyers du parc 

privé ont augmenté de 56 % et les prix immobiliers de 
185 %, tandis que les revenus des Franciliens n'ont 
progressé que de 33 %. Buc n'est pas épargnée par 
ce phénomène, ainsi les ménages bucois et les 6 000 
salariés de la zone d'activité sont en difficulté pour se 
loger. Pour répondre à la crise du logement, maintenir son 
niveau de population et permettre dans le même temps 
son rajeunissement, la ville a adopté dès 2020 le bail réel 
solidaire (BRS) : dispositif d’accession sociale à la propriété, 
permettant de proposer des logements à prix abordables. 

mais CONCrètemeNt, C'est QUOi ? 

Les ménages sont propriétaires des murs du logement et en 
font leur résidence principale, tandis que le terrain appartient 
à un organisme de foncier solidaire (OFS) auquel les ménages 
versent une redevance mensuelle pour l'utilisation du terrain. 

QUeLs avaNtages aU BaiL réeL sOLidaire ?
• Le prix de ces logements est réduit, car la valeur foncière 

en est ôtée, soit une réduction de 30 % à 40 % par 
rapport au prix du marché. 

• De plus, le prêt à taux zéro continue de s’appliquer pour 
l’achat d’un logement en BRS. 

• La possibilité de réaliser des travaux, de transformer 
le logement et le vendre. Toutefois, chaque vente fait 
l’objet d’un agrément par l’OFS qui vérifie notamment 
les conditions de ressources du ménage acquéreur. 
L'acquéreur peut faire une plus-value sur la vente, celle-ci 
sera plafonnée.

Le Brs, pOUr QUi ?
Pour être éligible, le ménage doit respecter un plafond de 
ressources fonction de sa composition. Les plafonds ont 
fortement augmenté au 1er janvier 2024 permettant à plus de 
3,8 millions de personnes d’être éligibles au BRS.

*À partir de 2024, un jeune ménage est désigné comme un coupke (personnes mariées, vivant en concubinage 
ou liées par un pacte civil de solidarité) dont la somme des âges révolus ne dépasse pas 55 ans.

QU'eN est-iL pOUr BUC ?
Pour favoriser le logement abordable à Buc, la ville impose des 
logements en BRS dans chaque projet immobilier, public ou 
privé, notamment dans trois secteurs clés (zone artisanale de la 
Geneste, cœur de ville, site du Fort) et sur un terrain municipal 
au 2 rue Collin Mamet. 
La ville collabore avec l’OFS des Yvelines, bénéficiant d’une 
subvention départementale, pour proposer une redevance 
foncière de 1 euro par mètre carré et par mois.

Zone A 
et Abis Zone B1 Zone B2 

et C

1 personne vivant seule

2 personnes sans personne à 
charge (hors jeune ménage*)

3 personnes ou personne seule 
+ 1 personne à charge ou jeune ménage*

4 personnes ou personne seule 
+ 2 personnes à charge

5 personnes ou personne seule 
+ 3 personnes à charge

6 personnes ou personne seule 
+ 4 personnes à charge

Pers. suppl.

37 581 €37 581 € 32 673 €

56 169 € 56 169 € 43 633 €

73 630 € 67 517 € 52 471 €

87 909 € 80 875 € 63 347 €

104 592 € 95 739 € 74 518 €

117 694 € 107 738 € 83 983 €

13 116 € 12 005 € 9 368 €

Le BaiL réeL sOLidaire, un nouveau levier 
pour l'habitat accessible
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Permettre aux Bucois l’accès facilité aux soins est 
une volonté de l’équipe municipale. En 2022, grâce 

à un accord négocié avec le bailleur CDC Habitat, 
trois cabinets médicaux ont été créés dans le Bas Buc, 
résidence des Sources, et mis à la disposition tout d’abord 
de deux médecins généralistes suivis par un troisième un 
an plus tard. L'objectif est d'offrir aux Bucois une seconde 
maison médicale sur le Haut Buc. Le choix s’est porté sur 
un terrain de 3 078 m² au 5, chemin de la Geneste que la 
commune a acquis en 2020.

QUeLLe aNaLyse après L'étUde de FaisaBiLité ?
Après avoir étudié la faisabilité de plusieurs scénarios 
dont une maison médicale avec des logements en bail réel 
solidaire (BRS) sur l’emplacement de la maison d’habitation, 
de l’habitat inclusif et des logements sur la partie ouest et des 
aires de stationnement, il est apparu que la densification de 
ce secteur n’était pas pertinente du fait de l’arrivée probable 
d’un projet immobilier privé en lieu et place de la zone 
artisanale de la Geneste qui fait face à ce foncier.

De plus, la spécialisation depuis la rentrée scolaire 2023 
de l’école Louis Blériot en école maternelle entraînait un 
besoin accru de places de stationnement pour la dépose 
des enfants : davantage de dépose d’enfants et temps de 
stationnement plus longs. 

Une contrainte nouvelle est apparue courant 2023 du fait de 
l’évolution de la règlementation entourant la protection 
des zones humides. Sur les recommandations du Syndicat 
intercommunal pour l’assainissement de la vallée de la 
Bièvre, il nous est donc apparu indispensable de lancer une 
étude de caractérisation et de délimitation de zones humides. 
En effet, la présence d’une mare sur le terrain pouvait 
présumer la présence d’une ou plusieurs zones humides. La 
conséquence de la présence d’une zone humide est que la 
superficie concernée devient inconstructible. 

Une étude a donc été menée et a révélé la présence d’une 
zone humide sur la partie ouest du terrain, sur une surface 
de 1 279 m². Il a donc fallu adapter le projet et lancer une pré-
étude de faisabilité.

QUeLs sONt Les diFFéreNts sCéNariOs ?
Le projet de maintien de maison médicale de six à huit 
cabinets en rez-de-chaussée a débouché à ce jour sur 
deux scénarios : 

1. Soit une réhabilitation-extension de la maison d’habitation 
existante, 

2. Soit une démolition et construction.

En effet, la maison présente des signes de vétusté qui 
pourraient contraindre techniquement et financièrement le 
scénario d’une réhabilitation-extension. Une étude détaillée 
le déterminera.

En complément, la partie centrale dédiée à l’aire de 
stationnement pour les praticiens de santé, les patients 
et le dépose-minute sera reliée à l’arrière de l’école afin 
d’offrir des places de stationnement au personnel de 
l’école, du centre de loisirs et de la ludothèque. 

Dans le même temps, les quelques places longitudinales 
présentes le long du chemin de la Geneste seront remplacées 
par un plus grand nombre de places en bataille afin de gagner 
du stationnement supplémentaire.

Enfin, la mare sera mise en valeur et la zone humide à 
l’ouest du terrain deviendra un espace de détente ouvert 
pour les Bucois. Son aménagement précis va faire l’objet 
d’une étude particulière.

QUeLLes sONt Les prOChaiNes étapes ?
Pour ce projet, la commune s’est dotée d’une assistance à 
maîtrise d’ouvrage qui prépare les éléments pour un choix 
d’architecte prévu début novembre en parallèle à un choix 
de paysagiste de sorte que ce projet puisse se concrétiser 
d’ici mi-2025. 

maisON médiCaLe, un proJet bientôt 
réalisé
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Bucky, profitant des derniers jours de l’été, aide sa tante au 
cerf-volant, puis décide de parcourir sa ville en rêvant à 
son avenir dans 10 ou 20 ans...

Bucky commence par 
le quartier du Cerf-

Volant, où les récents 
aménagements de voirie ont 

amélioré les accès pour piétons 
et cyclistes, ainsi que pour les 
parkings publics. Bucky espère 
qu’une aire de jeux pour enfants 
sera bientôt installée dans la 

forêt voisine. Il préfère que ce secteur 
reste peu densifié, avec des parcelles 
pavillonnaires préservées.

En descendant la rue Blériot, il 
imagine une réduction des véhicules 

en stationnement grâce à des parkings 
souterrains ou en silo, permettant ainsi de 

maintenir un tissu pavillonnaire dominant. Il 
continue vers la rue d'Alsace Lorraine, où il envisage 

également la préservation du caractère pavillonnaire. 
Rue des Lavandières, il se réjouit de l’aménagement d’une 
piste cyclable en double sens, rendue possible par un projet 
immobilier, et d’un cheminement doux reliant cette rue à la 
rue Blériot.

Bucky se projette dans un nouveau quartier, avec une 
résidence services senior, des logements inclusifs, des 
commerces et un jardin d’eau en surface pour gérer les eaux 
pluviales. Les parkings souterrains permettraient de rendre un 
côté de l’avenue Huguier aux piétons et cyclistes. Il apprécie 
la diversification de l’offre de logements qui préservent les 
vues sur les massifs forestiers et le tissu pavillonnaire.

En arrivant rue Jean Jaurès, Bucky admire la réhabilitation 
des lieux, y compris le nouveau tracé de la Bièvre, serpentant 
en fond de vallée. Il s’arrête sur la place de la République, où 
il découvre un nouveau passage qui met en valeur la rivière, 
ainsi qu’une buvette devant la Bièvre, devenue un lieu de 
rencontre prisé.

Bucky poursuit sa promenade jusqu’au parking du Pré 
Saint-Jean, en grande partie redessiné et dont les places 
de stationnement sont perméabilisées. Il visite le groupe 
scolaire et le gymnase, réhabilités thermiquement et 
repensés pour améliorer leur accessibilité. Les cours d’école 
ont été transformées en oasis végétalisées, et l’ancien lit de 
la Bièvre sert désormais de noues pour l’infiltration des eaux 
pluviales.

Le théâtre et les bâtiments adjacents ont également été 
réhabilités, avec des systèmes de chauffage modernisés 
utilisant la géothermie et des pompes à chaleur de dernière 
génération. Bucky traverse ensuite le parc de la Sauvegarde, 
admirant les nouvelles extensions dédiées à la formation tout 
en respectant le site classé de la vallée.

En longeant la Bièvre, il apprécie les cônes de vue sur 
l’Aqueduc et la piste cyclable récente qui longe le talus. Il 
redescend afin de longer la zone humide du bois des Arcades 
que la commune s’est ingéniée à préserver et le nouveau 
tracé de la Bièvre, qui suit un cheminement doux sous une 
arcade récemment désenfouie.
Bucky chemine à travers le bois en admirant les plantations 
d’arbres communaux réalisées par les élèves des écoles de 
Buc au cours des dernières années.

quartier Buc village - cerf-volant

laissons bucky vous conter  
NOtre visiON dU BUC de demaiN
Qui mieux que Bucky pour parler de notre ville ? C'est donc à lui que nous avons confié la mission de vous 
présenter, au gré de son parcours dans Buc, les réalisations d'aujourd'hui et nos réflexions pour demain.
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Bucky poursuit son chemin vers l’épingle à cheveux tout 
en appréciant qu’un système de gestion des eaux pluviales 
de la rue Massotte ait pu y être aménagé en direction de la 
forêt. Dans la montée, il s’arrête un instant pour contempler 
les cheminements créés pour les PMR via des plans inclinés 
adaptés et pour les piétons via un escalier des Cent marches 
entièrement reconçu en fonction des normes pour la sécurité 
de tous. Sans oublier de noter la présence de bancs comme 
un peu partout dans la ville afin de réserver des pauses à 
tous publics. Il admire ce que sont devenues la maison Blériot 
et ses dépendances ; elles ont fait l’objet d’une réhabilitation 
privée conforme à l’original. 

Il poursuit son chemin, admire la réhabilitation réussie de la 
rue Marie-Thérèse de Clinchamps avec volonté de pacifier la 
rue, de ménager des cheminements doux et de revégétaliser. 
Il progresse rue Collin Mamet non sans avoir jeté un œil dans 
le parc du château au grand canal entièrement rénové et 
relié au réseau d’eau pluviale du château, tout comme le petit 
bassin circulaire devant la colonnade. 

Bucky passe aussi jeter un œil à la réhabilitation thermique 
du SPOT accompagnée d’un réaménagement complet des 
lieux intégrant là aussi l’accessibilité. Il emprunte un passage 
piéton créé à travers le mur lui permettant de descendre 
directement du parking du SPOT sur la rue. Cette rue est 
complètement transformée avec un cheminement doux à 
la place des anciens stationnements qui ont été reportés le 
long du chemin de la Geneste.

Bucky passe admirer le nouveau quartier du parc de la 
Geneste qui s’est implanté à la place de la vieille zone 
d’activité aux bâtiments d’un autre âge. Il apprécie cette 
intégration d’un petit collectif de logements BRS (bail réel 
solidaire), de petits blocs de logements intermédiaires, d’une 
végétalisation renforcée avec soin et d’une aire de jeu dans 
cet espace boisé. Là encore, la question des eaux pluviales a 
été étudiée avec soin, un gain important en perméabilisation 
des sols par rapport à ce qui existait. 

Il va ensuite se reposer un moment au bord de la mare 
préservée sur le terrain municipal juste en face pour goûter à 
un peu de fraîcheur. 

Cette mare, tout comme la zone humide qui la jouxte, est 
remise en valeur, source de biodiversité. La maison médicale 
attenante est construite d’une façon durable en faisant 
appel à un maximum de matériaux biosourcés. Tous les 
professionnels de santé qui s’y sont installés profitent de la 
quiétude des lieux. Bucky apprécie que ce terrain soit ouvert 
à tout les Bucois avec accès direct à l’école maternelle, au 
centre de loisir et à la ludothèque, et qu’il bénéficie de places 
de stationnement suffisantes pour les différents utilisateurs. 

Avant de rejoindre la rue Collin Mamet à travers le parking 
entièrement réhabilité devant l’école Louis Blériot, Bucky 
admire la cour oasis de l’école. Il se dit que les petits élèves 
bucois ont bien de la chance de vivre ainsi l’entrée de la nature 
dans l’enceinte de leurs écoles. Il déambule ensuite devant 
l’allée de Thessalonique transformée par la disparition des 
cars scolaires, tous reportés sur la rue de la Minière, puis rue 
Collin Mamet reformatée : trottoir le long du mur supprimé, 
largeur gagnée reportée sur le trottoir le long de Hautpré 
avec balustrade continue mettant petits et grands en parfaite 
sécurité, cheminement piéton paysagé derrière le mur jusque 
devant l’entrée du gymnase du LFA, plateau surélevé devant 
les deux établissements scolaires, tout cela accompagné de 
perméabilisation et de revégétalisation. 

L’ensemble de ces dispositifs conduit à une pacification 
du secteur qui accueille 2 000 élèves. Idem côté rue de la 
Minière grâce à un déport de voirie sur la moitié est de la 
rue permettant ainsi le stationnement des cars scolaires 
déportés. 

Bucky sait que les réflexions ont été longues mais lui et ses 
copains trouvent que c’est réussi.

quartier Buc château
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Son père lui a souvent parlé de la zone d’activité mais il n’a 
jamais ressenti le besoin d’y pénétrer. Aussi, il se dit que ce 
serait l’occasion d’y faire une incursion. Pour cela, il emprunte 
le nouveau chemin créé au bout du parking d’Intermarché 
le long de l’ESAT qui le conduit directement sur la rue 
Hélène Boucher. Il constate que la rue, là aussi, comme 
les rues avoisinantes sont reconçues afin de permettre les 
circulations douces pour tous utilisateurs. Il a fallu abattre 
certains arbres dangereux mais ils ont été remplacés par des 
essences plus respectueuses des bâtiments et plus tenaces 
devant le changement climatique.
Il traverse la rue Fourny pour rejoindre la rue Audemars, 
curieux de découvrir un parc d’activités moderne entre le 
terrain de rugby et l’entreprise Nicollin. En longeant le dépôt 
de bus, il remarque que les bus fonctionnent désormais au 
gaz naturel, avec des bus à hydrogène attendus plus tard. 
La zone a considérablement évolué : de nouveaux ateliers 
municipaux ont été installés, et le parking du stade a été 
repensé pour faciliter l’accès au nouveau quartier du fort de 
Buc.
Des entreprises de haute technologie, comme GTT et General 
Electric HealthCare, ont choisi Buc pour s’implanter. Bucky 
découvre des installations photovoltaïques et l’essor de la 
géothermie, témoignant d’une réduction de la consommation 
d’énergie fossile et des émissions de carbone.
Se dirigeant vers Les Loges, il visite la ferme rue de la Croix 
Blanche, désormais réhabilitée pour l’agriculture après des 
années de dépôts illégaux de déchets. Des cultures en circuit 
court y ont été installées, ainsi que des logements pour les 
travailleurs agricoles, transformant cet endroit en un lieu de 
rencontre apprécié.
Bucky poursuit son parcours vers la station publique 
d’avitaillement en hydrogène vert, installée pour les JO 
Paris 2024, permettant d’alimenter bus, taxis et véhicules 
utilitaires. Il note également la présence de bornes de 
recharge électrique, soulignant le rôle de Buc en tant que 
modèle d’écosystème énergétique.
Il finit par rejoindre le nouveau quartier du fort, un espace 
pensé pour les mobilités douces et intégrant la nature. 

Le quartier, doté de nouveaux équipements comme une 
crèche, une résidence intergénérationnelle, des commerces, 
des aires de jeux et des jardins partagés, met l’accent sur 
la durabilité avec des matériaux biosourcés. Les Bucois 
apprécient les promenades le long des fortifications et dans 
les zones boisées, avec un traitement exemplaire des eaux 
pluviales.
Le fort réhabilité accueille une école d’ingénieurs, des 
ateliers artisanaux et des activités culturelles. La commune 
est propriétaire de plusieurs bâtiments, dont une poudrière 
transformée en lieu de rencontre prisé. Une terrasse avec 
un café-restaurant offre une vue imprenable sur les terres 
agricoles environnantes.
Bucky termine sa visite en admirant sa ville. Il est reconnaissant 
de la nature qui entoure et imprègne Buc, comprenant 
l’importance de la préserver pour maîtriser les risques 
climatiques et protéger la biodiversité. Conscient des défis 
à venir, comme le réchauffement climatique, le vieillissement 
de la population, la pression immobilière et la nécessité 
de nouvelles mobilités, il reste optimiste pour l’avenir. Son 
sourire reflète son espoir en un avenir prometteur pour sa 
ville bien-aimée.
Bucky descend donc de son vélo et, le sourire 
aux lèvres, entrevoit un avenir prometteur 
et plein d’espoir.

quartier fort de Buc - minière
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BUC demaiN, venez contribuer à élargir 
le champ des possibles

Depuis trois ans, nos voisins de Jouy-en-Josas entreprennent une démarche dans le domaine de la prospective  
afin d’enrichir leurs réflexions sur l’avenir possible de leur commune. Un conseiller municipal à la prospective 

a ainsi été nommé délégué à la prospective territoriale. Celui-ci anime un groupe de citoyens de tous horizons qui 
réfléchissent librement sur tous les scénarios envisageables (ou champ des possibles) pour leur commune dans les 
30 ans à venir, fondés sur des ruptures potentielles.

QU'est-Ce QUe La prOspeCtive ?
La prospective, c’est bien plus qu’une simple analyse du 
futur. C’est une démarche collective et stratégique qui 
permet d’anticiper les défis de demain pour mieux agir 
aujourd’hui. 

Grâce à une compréhension approfondie de la situation 
actuelle d'un territoire et de son histoire, ces futurs 
possibles sont explorés en tenant compte des changements 
climatiques, économiques, démographiques et bien plus 
encore. 

Cette approche aide à imaginer un avenir souhaitable 
tout en étant réalistes face aux tendances actuelles.

prOspeCtive : UNe démarChe pOUr NOtre 
territOire ?
Ce printemps, Jouy-en-Josas, en collaboration avec six 
communes voisines dont Buc, a lancé un réseau de 
prospective pour travailler sur l’avenir de notre magnifique 
territoire de la vallée de la Bièvre et du plateau de Saclay. 
Nous nous posons des questions cruciales comme : 

• Quels sont les enjeux du futur pour ce territoire ? 
Cette question vise à identifier les problématiques clés et 
les défis majeurs auxquels le territoire devra faire face à 
l'avenir. Elle s'appuie sur des diagnostics approfondis et 
l'analyse des tendances en cours.

• Que pourrait-il advenir du territoire selon de tels 
contextes ? 
Il s'agit ici d'explorer une variété de futurs possibles 
pour le territoire, en construisant différents scénarios et 
hypothèses d'évolution.

• Que souhaitons-nous faire ? Et qu'est-ce qui peut être 
fait effectivement ? 
Il s'agit d'évaluer la faisabilité des intentions et des 
actions envisagées, en tenant compte des contraintes et 
des ressources du territoire.

partiCiper, C’est simpLe et eNriChissaNt !
Dès septembre 2024, notre réseau de prospective se réunira 
régulièrement pour explorer les défis de moyen et long 
terme de notre territoire. Vous pourrez échanger des idées, 
partager vos préoccupations et co-créer des solutions 
avec des élus et d’autres habitants. L’accompagnement 
méthodologique sera assuré par un expert du think-
tank Futuribles, pour que nos discussions soient à la fois 
structurées et inspirantes.

prOChaiNs ateLiers :
Le jeudi 26 septembre, nous organisons deux ateliers : 

• Les mobilités sur le territoire dans 30 ans
• Le paysage de notre vallée demain, en fonction de différents 

scenarii
Ces moments de réflexion collective seront l’occasion 
d’apporter votre contribution précieuse.

COmmeNt partiCiper ?
Le réseau pluricommunal de prospective des sept communes 
au Sud de VGP  va se réunir dès cette rentrée de septembre 
2024. Ce dispositif non institutionnel associera un élu référent 
et jusqu’à quatre habitants, non élus, de chaque commune 
participante. 

Si vous souhaitez participer à cette belle initiative, contactez-
nous dès maintenant à l’adresse suivante : prospective@
mairie-buc.fr.

Venez profiter de cette opportunité de réfléchir, 
ensemble, à l’avenir de notre territoire.
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LUNdi 30 septemBre

repas iNaUgUraL  
 

12h       Espace Pyramide

Monsieur le Maire vous invite à venir partager un délicieux 
repas, dans une ambiance conviviale !

Offert par la ville

En cette Semaine nationale des retraités et personnes 
âgées, le mot d’ordre est le SPORT. C'est en cultivant 

cette passion pour le sport que nous construisons une 
société plus saine, dynamique et résiliente. Les moments 
partagés autour de la pratique sportive deviennent 
une source d'épanouissement personnel et collectif, 
renforçant ainsi le lien qui unit chacun d'entre nous dans 
cette belle aventure humaine. 

Au cours de cette semaine riche en animations et rencontres, 
vous aurez l'opportunité de découvrir et de pratiquer diverses 
activités sportives, tout en vous informant sur les meilleures 
façons de vivre une retraite active et épanouissante.

INsCriptiONs : 
Toutes les activités sont sur réservation uniquement  
auprès du service Animation Seniors (dans la limite des 
places disponibles) : 

• Par mail à seniors@mairie-buc.fr 

• Par téléphone au 01 39 20 71 43

La semaINe BLeUe 
est BIentÔt là

mardi 1er OCtOBre

yOga dU rire 
 

10h        Espace Pyramide
Le rire est d'abord initié comme un exercice en groupe, 
puis devient rapidement naturel et contagieux. Les 
participants rient intentionnellement, sans avoir besoin 
d'humour, de blagues ou de comédie. 

N'oubliez pas d'apporter votre tapis ou votre serviette. 

Offert par la ville

déjeUNer des seNiOrs 
 

12h15         Espace Pyramide

Participation financière selon tranche

ateLier FLOraL 
 

14h       Espace Pyramide

Offert par la ville

représeNtatiON théâtraLe 
 

20h       Théâtre des Arcades de Buc

LE VENT DES PEUPLIERS par LéZardiZenscène

Offert par la ville
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UNe NOUveLLe aNNée spOrtive 
et gUstative ! 

Sport seniors
Les activités sportives reprennent en septembre, incluant 
des cours de renforcement musculaire et de sophrologie. 
Les sessions de renforcement musculaire seront animées 
par Baptiste, éducateur sportif prêt à vous faire découvrir 
de nombreux aspects de la musculation. 

Inscriptions : formulaires disponibles sur le site de la 
ville

Paniers gourmands
La municipalité et le CCAS de la Ville de Buc sont très 
attachés à témoigner leur sympathie aux aînés de la 
commune en leur offrant un panier gourmand. Sous 
conditions d’âge et de ressources : avoir 65 ans révolus 
au 01/01/2024, habiter Buc dans un logement particulier, 
avoir la ligne 14 de l’avis d’imposition inférieure à 1 000 € 
(avis d’imposition de l’année en cours sur les revenus de 
l’année précédente).

Informations et inscriptions avant le 4 novembre 2024.

veNdredi 4 OCtOBre

ateLier CéramiQUe 
 

10h        Espace Pyramide
Créez des pièces uniques en apprenant à modeler l'argile 
et à les décorer selon votre style ! 

Offert par la ville

LOtO  
 

14h         Espace Pyramide

Dans le cadre de la Semaine Bleue et en soutien 
à la campagne Octobre Rose, le service Seniors 
vous invite à participer au Loto du vendredi 4 
octobre, à 14h00 ! 

Cet événement est organisé pour une noble 
cause : tous les bénéfices seront reversés à 
l'association de La Ligue contre le cancer. 

De magnifiques lots sont à remporter : bons d'achats, 
robot cuisine, soin du visage…. Venez nombreux pour un 
moment convivial et solidaire ! 

Réservé aux Seniors Bucois 

Carton 3 € (pensez à faire l‘appoint - pas de rendu de 
monnaie) 

Possibilité de faire un don sur place

merCredi 2 OCtOBre

sOrtie à La Ferté-BerNard 
 

RDV à 7h30        Place de la République
Une journée exceptionnelle vous attend : visite de la 
ville, repas au restaurant, balade en bateau électrique 
et safari au milieu des biches et des cerfs. Une aventure 
inoubliable alliant découverte, gastronomie et nature ! 

Tarifs selon tranches : 

A : 71,49 € / B : 53,62 € / C : 35,75 € 

Non accessible aux personnes se déplaçant avec difficulté

 ©
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jeUdi 3 OCtOBre

sOphrOLOgie 
 

10h        Espace Pyramide
Méthode de relaxation, elle intègre des techniques de 
respiration pour harmoniser le corps et l'esprit, favorisant 
ainsi le bien-être et aidant à gérer le stress au quotidien. 

Offert par la ville

déjeUNer des seNiOrs 
 

12h15         Espace Pyramide

Participation financière selon tranche

aCtiON spOrtive 
 

14h       Espace Pyramide

Initiation découverte du krav-maga.

Offert par la ville
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En France, avec près de 58 500 nouveaux cas par an et 
plus de 12 000 décès, le cancer du sein reste le cancer 

féminin le plus fréquent. Cependant, son dépistage à un 
stade précoce permet d’avoir un taux de guérison de plus 
de 95 %.

QUi est CONCerNé ?
99 % des cas de cancer du sein touchent les femmes. Dans de 
rares cas, les hommes peuvent être atteints de cette maladie 
puisqu'ils possèdent également des seins même si ceux-ci 
sont toutefois moins développés que ceux des femmes. 

Comme dit précédemment, le cancer du sein est 
le cancer le plus fréquent chez les femmes, 
représentant 33 % des cas de cancers 
féminins. Près de 80 % des cancers du 
sein surviennent après l'âge de 50 ans. 
Cependant, divers facteurs peuvent 
contribuer à son développement à tout âge.

QUeLs sONt Les FaCteUrs de risQUe ?
Des antécédents familiaux et personnels augmentent 
le risque du cancer : 

• Être parente au premier degré (mère, fille, soeur) 
d'une personne ayant déjà eu un cancer du sein et plus 
particulièrement avant la ménopause. 

• Avoir des prédispositions génétiques. 
• Avoir des antécédents personnels : hyperplasie atypique 

du sein ou, si vous avez déjà eu un cancer, une récidive 
peut-être possible du même côté ou bien du côté opposé.

Les conditions personnelles et habitudes de vie peuvent 
également favoriser les risques : 

• Une consommation régulière d'alcool
• Une situation de surpoids ou d'obésité
• Le tabagisme
• Une alimentation déséquilibrée

QUeLs sONt Les symptômes ?
Cependant, certains symptômes peuvent mettre les 
femmes en garde :
• Une grosseur non douloureuse dans un sein, remarquée 

lors de l'autopalpation
• Une déformation récente du sein
• Une rétraction ou une déviation du mamelon
• Une rougeur, un œdème ou une chaleur dans une zone 

du sein
• Un aspect de peau d’orange sur une partie du sein
• Une douleur localisée dans le sein

• La présence de ganglions palpables dans les 
aisselles

• Un écoulement verdâtre ou sanguin du 
mamelon

Dans l'un de ces cas ou en cas de doute, 
contactez votre médecin traitant.

eN savOir + sUr Le dépistage : 
Le cancer du sein est souvent suspecté à la suite 

de résultats anormaux lors d'une mammographie 
ou bien lorsqu'une tuméfaction est détectée par le 

médecin durant une palpation des seins ou dans le 
cadre d'un examen gynécologique de routine ou réalisé 

pour une autre raison. 

À partir de l'âge de 50 ans et tous les 2 ans, vous recevez 
un courrier vous invitant à réaliser un dépistage du cancer 
du sein.  Ce dépistage est entièrement pris en charge par 
l'Assurance maladie, en présentant le bon de prise en charge 
et le courrier d’invitation.

Si vous n'avez pas reçu ce courrier, vous pouvez contacter le 
centre de coordination des dépistages des Yvelines : 
• contact78@depistage-cancers-idf.fr
• 0 800 73 24 25 (de 8h à 18h)
Il est cependant recommandé de faire des 
mammographies de dépistage régulièrement, même 
sans symptômes, et un examen clinique des seins une 
fois par an à partir de 25 ans. Il peut être réalisé par 
un médecin généraliste, un gynécologue ou une sage-
femme.

Sources : La Ligue contre le cancer, Ameli - Assurance Maladie, l'Institut national du cancer

octobre rose : COmpreNdre 
Le CaNCer dU seiN 
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Chaque année, le mois d’octobre devient un puissant symbole 
de la lutte contre le cancer du sein, tant au niveau national 

que local. La ville réaffirme son engagement en organisant 
diverses actions. 
Le mercredi 2 octobre, de 9h à 17h, les enfants des accueils de 
loisirs pourront confectionner des cœurs porteurs de messages 
pour encourager les femmes de leur entourage à prendre soin 
d’elles. 
Le vendredi 4 octobre, à 14h, un loto solidaire au profit de La 
Ligue contre le cancer se tiendra à la salle des fêtes, avec tous 
les bénéfices reversés à cette cause.

Inscriptions :

Participation à partir de 10 € (100 % reversée à La Ligue 
contre le cancer).

Pour être tous unis par la même couleur, la Ville offre à chaque 
participant un t-shirt ainsi qu'une paire de lunette (dans la limite 
des stocks disponibles). 

Paiement sur place (chèque ou espèces avec appoint)  
ou en ligne sur : 

Dimanche 6 octobre
 

2e éditiON de La COLOr BUC'rUN 
Chaussez vos baskets et participez à la course et à la marche 
solidaires. 

L'objectif ? Ensemble faisons un maximum de tours et battons 
le record de l'an passé, soit 1 690 tours (1 tour = 1 km) ! 

Rendez-vous à partir de 9h à l'arrière du Château de Buc.

"Je ne peux pas, je dois garder mon enfant" : pas de souci, tout est 
prévu. Les accueils de loisirs se chargent de garder votre enfant 
gratuitement.

Au programme : initiations sportives, stand de prévention, 
flashmob, lancer collectif de couleur et buvette offerte aux 
participants.

Flashmob solidaire, 
comment s’y préparer ?

Vous avez envie de vivre un 
moment unique et amusant ?  
Participez au flashmob 
organisé par le Spot, sur une 
idée proposée par Annick 
Léon, ancienne élue à la 
jeunesse.

Mais qu’est-ce qu’un flashmob ? C’est une danse 
collective et spontanée, avec un groupe de personnes, 
parfois des inconnus, qui se rassemblent soudainement 
dans un lieu public pour exécuter une chorégraphie avant 
de se disperser.

Que vous soyez jeune ou moins jeune, danseur 
expérimenté ou débutant, le Spot a préparé une 
chorégraphie simple et accessible à tous, que vous 
pourrez apprendre dès la rentrée (sur le site de la ville).

Alors, rejoignez-nous, et venez vibrer au rythme de la 
solidarité pendant la Color Buc’Run !

Les ateLiers de rONd-pOiNt
Dans le cadre d'Octobre rose, le groupe des patcheuses de l'association Rond Point ouvrira à TOUS leur atelier pour 
fabriquer des tabliers japonais au couleurs d'Octobre Rose.

Seule condition : le tissu (solide) apporté par les intéressés doit être ROSE (uni ou imprimé).  Métrage tissu = 110 cm en 140 cm 
de large + métrage du biais 6 mètres.

Rôle de l'atelier patchwork les 23 et 30 septembre : sur place,  mise à disposition des patrons du tablier japonais + aide à la 
coupe et montage du tablier.

Dates : les lundis 23 et 30 septembre - Horaires : de 14h à 16h30 - Lieu : dans la salle Martine - Espace Pyramide

https://www.villedebuc.fr/82-709/mes-activites/
agenda/fiche/color-buc-run-2eme-edition.htm

tOUs UNis CONtre 
Le CaNCer dU seiN
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On ne vous le présente plus ! Le Festival B.D. 
Buc aura lieu au Château le samedi 12 et le 

dimanche 13 octobre 2024 de 10h à 18h.

eN OUvertUre dU FestivaL B.d. BUC 
Rendez-vous le mercredi 9 octobre à 15h au Théâtre 
des Arcades de Buc pour la projection du film 
d'animation "Astérix : Le Domaine des dieux". 

Entrée libre.

Jules César va une 
nouvelle fois tenter 
de soumettre les 
irréductibles gaulois. 
Son idée : construire 
un quartier résidentiel 
romain, le "Domaine 
des dieux", dans la 
forêt environnante 
afin de séduire les 
villageois et les forcer 
à se conformer au 
mode de vie des 
Romains.

aU prOgramme, Les 12 et 13 OCtOBre : 
• Expositions
• Animations pour les enfants proposées par  

les accueils de loisirs

• Le Spot devient le QG des comics
• Caricatures en projection simultanée et  

en déambulation avec Doumé
• Fresque participative avec l'atelier Croc en jambe

• La "Pause-café":  restauration rapide, sucrée et 
salée, pour vos petits creux entre deux dédicaces

• Espace lecture de bandes dessinées  
avec Marc Védrines

• Stand de la ville et ses marchands : retrouvez à la 
vente des B.D. neuves ou d'occasion, des premières 
éditions, cartes postales, tirés à part...

prix BUC eN BULLe : 
Choisissez votre album préféré entre Ann Bonny 
de Franck Bonnet, Plagiat ! de Goffin, Godefroy de 
Bouillon de Théo Dubois D'Enghien et Hacendado 
L'Honneur et le Sang de Thirault et Mezzomo.

QUeLs aUteUrs serONt préseNts pOUr 
Cette éditiON 2024 ? 

• ALBAIRE Sylvain et Sylvette
• Vladimir ALEKSIC Jour J 
• AMANDINE Mistinguette
• Bertrand BENOÎT West fantasy
• Jean-François BIARD Soutanes noires et jeunes démons
• Michel BLANC-DUMONT La Jeunesse de Blueberry
• Franck BONNET Ann Bonny
• Fabio BONO Les Trois mousquetaires
• Thierry CAPEZZONE Petzi
• Francis CARIN Ennemis de sang
• Emanuele CONTARINI La Venise des louves
• Corinne M.  (coloriste) Sylvain et Sylvette
• Matteo CREMONA Mister No
• Ian DAIRIN Kid Paddle
• Ariane DELRIEU Les Sortilèges de Zora
• DENOËL La Libération de Paris, 1944
• Baudouin DEVILLE Kathleen
• Miguel DÍAZ Les Schtroumpfs
• DRAC Les Souris du Louvre
• Théo DUBOIS D'ENGHIEN Le seigneur de Bouillon
• Henri DUFRANNE Gai-Luron
• ELRIC (auteur de l'affiche) Spirou
• Alain GOFFIN Plagiat !
• Nicolas GUÉNET Le Peuple des ténèbres
• HERMANN Duke
• K.MILLE Loyal Laylo
• Igor KORDEY Marshal Bass
• Jean-Marc KRINGS Le Château de Versailles
• Jérôme LERECULEY Les 5 Terres
• LOWENAEL Les Légendaires - Les Chroniques de Darkhell
• Frédéric MARNIQUET Spririts of Scotland
• Gilles MEZZOMO Hacendado - L'Honneur et le Sang
• Peter NUYTEN Apache Junction
• ORPHEELIN Les Légendaires - Les Chroniques de Darkhell
• PAU Les Cinq Drapeaux
• PICA Les Profs
• Michel PIERRET Les Aigles décapitées
• Carlos PUERTA Bruce J. Hawker
• David RATTE Le Voyage des pères
• RÉGRIC Lefranc
• Curd RIDEL Angèle et René 
• Nicolas SAUGE Nico Sempai au Viet Nam
• Christophe SIMON Chroniques diplomatiques
• Nicolas VAN DE WALLE Rubine The 90's
• Georges VAN LINTHOUT Brian Bones, détective privé
• Fred VIGNAUX Thorgal
• Adrien VILLESANGE Les Enfants de Belzagor
• Marc WASTERLAIN L'Intégrale de Jeannettte
• Olivier WOZNIAK Ostende

Le FestivaL B.d. BUC 
revieNt pOUr sa 31e éditiON !
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sam.
27

avr.

sam.
25

mai CérémONie 
de La CitOyeNNeté

Les jeunes Bucois de 18 ans 
sont venus récupérer leur carte 
électorale et le livret du citoyen. 
Ce moment de citoyenneté a 
été célébré en présence d'Anne 
Bergantz, députée des Yvelines, 
et de Victor Devouge, sous-
préfet des Yvelines.

sam.
25

mai

 Fête dU jeU
Carton plein pour la Fête 
du jeu  qui a accueilli près 
de 400 personnes !  Les 
animateurs  ont concocté 
de nombreuses animations 
et initiations, mettant ainsi 
le jeu à l'honneur sous 
toutes ses formes.

 
En mai, tous à vélo ! À cette occasion, la ville a organisé, en amont du défi, un événement familial comprenant un parcours 
cycliste, une initiation au BMX, une bourse aux vélos et une séance de marquage. De nombreux participants ont bravé la pluie 
pour y prendre part et admirer les vélos décorés par les enfants.

Faites dU véLO
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sam.
25

mai  Fête de L'aBeiLLe
L'école Louis Clément s'est parée de jaune et noir le temps d'une journée. En effet, l'Association Franco-Allemande 
(AFA) de Buc, en partenariat avec la Ville, a organisé un événement festif et pédagogique comprenant des ateliers, 
un concours de déguisements et une démonstration de fabrication de miel par l'association "Les ruches de Buc".

mar.
4

jUIN

 OLympages
Pour sa dernière année et à l'occasion des Jeux olympiques, Catherine Ruby, directrice du groupe scolaire Pré Saint-Jean, 
a organisé avec l'EHPAD de Viroflay une journée intergénérationnelle. Cet événement a réuni les élèves de maternelle, de 
primaire et les seniors pour une série d'épreuves olympiques, en collaboration avec le service des sports de la ville. Ce fut 
un moment riche en émotions et en solidarité, au cours duquel les plus jeunes et les plus anciens ont partagé des instants 
précieux ensemble. Quelques jours plus tard, une journée similaire a été recréée avec les élèves de Louis Clément et les 
résidents de l'EHPAD de Buc.

mar.
11

jUIN

sam.
6

jUIL.

 miNi-Fête de BUC

Bien que la Fête de Buc, initialement prévue pour le samedi 1er juin, ait été annulée en 
raison des conditions météorologiques, la Mini-Fête de Buc a bénéficié d'une météo 
clémente en fin de matinée. De nombreux visiteurs ont ainsi pu profiter du vide-grenier 
et des animations organisées par le service enfance et jeunesse. La journée s'est 
magnifiquement terminée avec la projection en plein air du traditionnel film.
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C’est bien connu, à la rentrée, on a tendance 
à renouveler et consommer sans mesure  ni 
discernement. Prenez de nouvelles habitudes pour 
diminuer votre impact environnemental !

Pour les fournitures scolaires

Réutilisez ce qui peut l’être et privilégiez la seconde 
main en vous tournant vers les réseaux sociaux,  
sites et applications de petites annonces… 
Prenez garde au suremballage et favorisez les 

produits vendus en vrac ou non 
empaquetés. 

Pensez à adopter gourdes et 
boîtes réutilisables pour les 
goûters et évitez les  paquets 
individuels ou jetables.

UNE RENTRÉE PLACÉE  
SOUS LE SIGNE DU ZÉRO DÉCHET

À l’approche de la reprise, réduisez vos déchets 
en adoptant une démarche éco-responsable.

Orientez-vous vers les ressourceries du 
territoire qui permettent aussi bien de déposer 
les fournitures dont vous souhaiteriez vous 
défaire que d’en acheter de nouvelles à  bas 
coût : c’est la solution pratique pour une 
rentrée écolo-économe !  

Retrouvez plus d’une cinquantaine d’eco-gestes pour réduire vos déchets  
dans le guide pratique « En route vers le zéro déchet »

Rejoignez le groupe Facebook “En route vers le zéro déchet  
à Versailles Grand Parc” pour découvrir d’autres astuces et recettes.

Dans la lignée de cet objectif, 
l’agenda scolaire, confectionné par 
cinq classes du territoire autour 
de la thématique des déchets, 
de l’eau et de la méthanisation 
avec l’aide du dessinateur de la 
célèbre BD Boulard d’Erroc, a été 
distribué aux écoles primaires 
du territoire qui en ont fait la 
demande.

Songez également au compostage !
Cette méthode simple et efficace de dégradation des 
résidus organiques réduit le volume de vos déchets 
de 30 % ! 

Participez à une formation et bénéficiez du matériel 
adéquat : un composteur ou un lombri-composteur 
qui s’adapte à votre intérieur ou à votre balcon. Vous 
obtiendrez un fertilisant naturel et de qualité riche 
en nutriments pour le sol et les plantes.

Inscription obligatoire sur : 

C’est bien connu, à la rentrée, on a tendance 
à renouveler et consommer sans mesure  ni 
discernement. Prenez de nouvelles habitudes pour 
diminuer votre impact environnemental !

Pour les fournitures scolaires

Réutilisez ce qui peut l’être et privilégiez la seconde 
main en vous tournant vers les réseaux sociaux,  
sites et applications de petites annonces… 
Prenez garde au suremballage et favorisez les 

produits vendus en vrac ou non 
empaquetés. 

Pensez à adopter gourdes et 
boîtes réutilisables pour les 
goûters et évitez les  paquets 
individuels ou jetables.

UNE RENTRÉE PLACÉE  
SOUS LE SIGNE DU ZÉRO DÉCHET

À l’approche de la reprise, réduisez vos déchets 
en adoptant une démarche éco-responsable.

Orientez-vous vers les ressourceries du 
territoire qui permettent aussi bien de déposer 
les fournitures dont vous souhaiteriez vous 
défaire que d’en acheter de nouvelles à  bas 
coût : c’est la solution pratique pour une 
rentrée écolo-économe !  

Retrouvez plus d’une cinquantaine d’eco-gestes pour réduire vos déchets  
dans le guide pratique « En route vers le zéro déchet »

Rejoignez le groupe Facebook “En route vers le zéro déchet  
à Versailles Grand Parc” pour découvrir d’autres astuces et recettes.

Dans la lignée de cet objectif, 
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de la thématique des déchets, 
de l’eau et de la méthanisation 
avec l’aide du dessinateur de la 
célèbre BD Boulard d’Erroc, a été 
distribué aux écoles primaires 
du territoire qui en ont fait la 
demande.

Songez également au compostage !
Cette méthode simple et efficace de dégradation des 
résidus organiques réduit le volume de vos déchets 
de 30 % ! 

Participez à une formation et bénéficiez du matériel 
adéquat : un composteur ou un lombri-composteur 
qui s’adapte à votre intérieur ou à votre balcon. Vous 
obtiendrez un fertilisant naturel et de qualité riche 
en nutriments pour le sol et les plantes.

Inscription obligatoire sur : 
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Réutilisez ce qui peut l’être et privilégiez la seconde 
main en vous tournant vers les réseaux sociaux,  
sites et applications de petites annonces… 
Prenez garde au suremballage et favorisez les 

produits vendus en vrac ou non 
empaquetés. 

Pensez à adopter gourdes et 
boîtes réutilisables pour les 
goûters et évitez les  paquets 
individuels ou jetables.
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.

,

visite dU sidOmpe 
 

Vendredi 11 octobre     9h à 13h environ 
Rdv à Place de République

Pour découvrir ce que deviennent vos déchets après la 
collecte, le SIDOMPE (Syndicat Intercommunal pour la 
Destruction des Ordures Ménagères et la Production 
d’Energie) vous propose une visite guidée pédagogique 
au centre de tri et de notre Unité de Valorisation 
Énergétique (UVE).  Un transport collectif est organisé 
jusqu'au site à Thivernal-Grignon.

Offert par le SIDOMPE 
> Inscriptions sur https://www.villedebuc.fr/594/
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C’est bien connu, à la rentrée, on a tendance 
à renouveler et consommer sans mesure  ni 
discernement. Prenez de nouvelles habitudes pour 
diminuer votre impact environnemental !

Pour les fournitures scolaires

Réutilisez ce qui peut l’être et privilégiez la seconde 
main en vous tournant vers les réseaux sociaux,  
sites et applications de petites annonces… 
Prenez garde au suremballage et favorisez les 

produits vendus en vrac ou non 
empaquetés. 

Pensez à adopter gourdes et 
boîtes réutilisables pour les 
goûters et évitez les  paquets 
individuels ou jetables.

UNE RENTRÉE PLACÉE  
SOUS LE SIGNE DU ZÉRO DÉCHET

À l’approche de la reprise, réduisez vos déchets 
en adoptant une démarche éco-responsable.

Orientez-vous vers les ressourceries du 
territoire qui permettent aussi bien de déposer 
les fournitures dont vous souhaiteriez vous 
défaire que d’en acheter de nouvelles à  bas 
coût : c’est la solution pratique pour une 
rentrée écolo-économe !  

Retrouvez plus d’une cinquantaine d’eco-gestes pour réduire vos déchets  
dans le guide pratique « En route vers le zéro déchet »

Rejoignez le groupe Facebook “En route vers le zéro déchet  
à Versailles Grand Parc” pour découvrir d’autres astuces et recettes.

Dans la lignée de cet objectif, 
l’agenda scolaire, confectionné par 
cinq classes du territoire autour 
de la thématique des déchets, 
de l’eau et de la méthanisation 
avec l’aide du dessinateur de la 
célèbre BD Boulard d’Erroc, a été 
distribué aux écoles primaires 
du territoire qui en ont fait la 
demande.

Songez également au compostage !
Cette méthode simple et efficace de dégradation des 
résidus organiques réduit le volume de vos déchets 
de 30 % ! 

Participez à une formation et bénéficiez du matériel 
adéquat : un composteur ou un lombri-composteur 
qui s’adapte à votre intérieur ou à votre balcon. Vous 
obtiendrez un fertilisant naturel et de qualité riche 
en nutriments pour le sol et les plantes.

Inscription obligatoire sur : 

visite dU patrimOiNe NatUreL 
 Dimanche 22 septembre     14h      
À l'occasion des Journées européennes du patrimoine, 
explorez le patrimoine naturel de Buc à pied. Randonnée 
pedestre d'environ 3h animée par Jean-Christophe 
Hilaire, maire-adjoint délégué à l'Environnement.
Offert par la ville 
> Inscriptions sur https://www.villedebuc.fr/363/

prOjeCtiON dU FiLm vivant 
 

Mardi 19 novembre   20h   Théâtre des Arcades
Dans le cadre du Festival de films "La Vallée de la Bièvre 
en transition" : du plus petit micro-organisme au plus 
grand prédateur, du ver de terre à la baleine, du brin 
d’herbe à l’arbre majestueux, le film Vivant de Yann 
Arthus-Bertrand invite les spectateurs à explorer la 
biodiversité des diverses régions de France, offrant une 
fascinante plongée dans la pyramide du vivant.
Offert par la ville 
> Inscriptions sur https://www.villedebuc.fr/595/

à La déCOUverte des ChOUettes 
 

Samedi 23 novembre      20h30

Présentation des rapaces nocturnes locaux en salle, suivi 
d’une balade à l'écoute du cri de la chouette hulotte avec 
l'association Aténa 78.
Offert par la ville 
> Inscriptions sur https://www.villedebuc.fr/363/
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En novembre, date à venir   

À la découverte de trésors cachés sous les feuilles 
d'automne : entre saveurs et bienfaits pour la santé ! 
Découvrez les champignons de Buc.
Offert par la ville 
> Inscriptions sur https://www.villedebuc.fr/363/

ateLier de travaiL sUr Le pLaN véLO 
et mOBiLités aCtives de BUC 
 

Jeudi 12 septembre     20h      Espace Pyramide

Cette réunion s'inscrit dans l'élaboration d'un plan vélo 
et mobilités actives communal, visant à améliorer les 
déplacements à vélo et à pied. L'objectif est de recueillir 
directement les besoins et expériences des Bucois sur ces 
pratiques. Animé par le bureau d'études Copenhagenize, 
expert en urbanisme cyclable, cet atelier est une occasion 
d'échanger ouvertement. Votre présence est bienvenue 
pour créer un environnement urbain plus sûr et convivial. 
Venez nombreux pour partager vos idées et contribuer à 
l’avenir de Buc.

Entrée libre

Fête des 50 aNs de mONtéCLiN 
 

Samedi 5 et dimanche 6 octobre       
Domaine de Montéclin à Bièvres

Le Syndicat Intercommunal de l'Amont de la Bièvre 
(SIAB), en partenariat avec différents acteurs locaux, 
vous donne rendez-vous pour fêter les 50 ans de la 
Déclaration d'Utilité Publique du Domaine de Montéclin, 
à travers un événement exceptionnel ! Venez visiter le 
Domaine de Montéclin, seul, en famille ou entre amis. Au 
programme : visites du rucher du verger de Vauboyen, 
balades commentées du domaine de Montéclin, 
conférence sur les chauves-souris, randonnées dans 
la vallée de la Bièvre, animations et ateliers en famille, 
expositions photos, projections de films, restauration sur 
place...

> rendez-vous sur  https://www.domaine-de-monteclin.fr/
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Les médailles françaises
Les médaiLLes d'Or :
• Kauli Vaast (surf)
• Équipe de France (judo mixte)
• Joris Daudet (BMX Racing) 
• Teddy Riner (judo, +100 kg) 
• Léon Marchand 200 m 4 nages, 200 m 

papillon, 200 m brasse, 400 m quatre nages 
(natation) 

• Cassandre Beaugrand (triathlon)
• Nicolas Gestin (canoe slalom C1) 
• Manon Apithy-Brunet (escrime, sabre)
• Pauline Ferrand-Prévot (cyclisme VTT) 
• Équipe masculine (rugby à 7)
• Benjamin Thomas (cyclisme sur piste)
• Équipe masculine  (volley) 
• Althéa Laurin (taekwondo)

Les médaiLLes d'argeNt : 
• Lauriane Nolot (kite-foil)
• Équipe de France masculine (basket 3x3)
• Angèle Hug (kayak cross)
• Valentin Madouas (cyclisme, course en ligne) 
• Camille Jedrzejewski (tir au pistolet à 25 m) 
• Sylvain André (BMX Racing) 
• Titouan Castryck (kayak slalom K1) 
• Anastasiia Kirpichnikova (natation, 1 500 m 

nage libre)  
• Équipe de France féminine (escrime, épée) 
• Sara Balzer (escrime, sabre) 
• Joan-Benjamin Gaba (judo -73 kg) 
• Équipe de France masculine (tir à l'arc)
• Équipe de France (équitation, concours 

complet)
• Victor Koreztky (cyclisme, VTT) 
• Yannick Borel (escrime, épée)
• Luka Mkheidze (judo, -60 kg) 
• Auriane Mallo-Breton (escrime, épée)
• Sofiane Oumiha, boxe (-63,5 kg)

• Billal Bennama, boxe (-51 kg)
• Équipe féminine (handball)
• Équipe masculine (football)
• Cyrena Samba-Mayela (110m haies)
• Dany Dann (breaking)
• Équipe masculine (basket)
• Élodie Clouvel (pentathlon moderne)
• Équipe de France féminine (basket)

Les médaiLLes de BrONze : 
• Johanne Defay (surf) 
• Félix Lebrun (tennis de table) 
• Équipe de France masculine (escrime, 

fleuret)
• Relais 4x100 m 4 nages hommes (natation)
• Christophe Laporte (cyclisme, course en 

ligne) 
• Lisa Barbelin (tir à l'arc)  
• Romain Mahieu (BMX Racing) 
• Équipe de France (équitation, saut 

d'obstacles) 
• Romane Dicko (judo) 
• Florent Manaudou 50 m nage libre (natation) 
• Sarah Steyaert, Charline Picon en 49er FX 

(voile)
• Léo Bergère (triathlon) 
• Anthony Jeanjean (BMX Freestyle) 
• Maxime-Gaël Ngayap Hambou (judo, -90 kg) 
• Équipe de France de sabre homme (escrime, 

sabre)
• Clarisse Agbegnenou (judo, -63 kg) 
• Sarah-Léonie Cysique (judo -57 kg)
• Amandine Buchard (judo, -52 kg) 
• Shirine Boukli (judo, -48 kg)
• Cyrian Ravet (taewkondo -58 kg)
• Djamili-Dini Aboudou Moindze (boxe , +92 kg)
• Les frères Lebrun et Simon Gauzy (tennis de 

table par équipes)

3 Japon 20 12 13 45

5 france 16 26 22 64

2 chIne 40 27 24 91

4 australie 18 19 16 53

8 corée du sud 13 9 10 32

1 états-unis 40 44 42 126

7 grande-
bretagne 14 22 29 65

9 italie 12 13 15 40

6 pays-bas 15 7 12 34

10 allemagne 12 13 8 33

Du 26 juillet au 11 août, Paris a accueilli les Jeux olympiques, réunissant 206 comités nationaux olympiques et près 
de 10 500 athlètes. Pour la première fois, les délégations ont affiché une quasi-parité entre hommes et femmes. 

Pendant 17 jours, 329 épreuves réparties sur 32 sports ont eu lieu. La France a été représentée par plus de 571 athlètes, 
engagés dans 32 sports et 45 disciplines.

BiLLeterie sOLidaire

Grâce à cette initiative nationale, organisée 
par l'agglomération de Versailles Grand Parc, 
la mairie a pu acquérir 166 places qui ont été 
offertes aux publics éloignés du sport, ainsi 
qu'aux associations bucoises.

QUaNd iL N'y eN a pLUs, iL y eN a 
eNCOre !

Les Jeux olympiques sont peut-être terminés, 
mais si vous avez soutenu les athlètes français, 
nous vous invitons tous, si vous ne le faites pas 
déjà, à continuer à soutenir nos sportifs pour les 
Jeux paralympiques, du 28 août au 8 septembre !
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aNagrammes

1.

2.

3.

4.

Réponses : 1. ARME/AMER/MARE  2. NICHE/CHINE  3. CHARME/MACHER  4. OBTENIR/BROIENT

Ces mots peuvent former d'autres mots, 
à vous de replacer les lettres  :

LOgiQUe

Combien y a-t-il de rectangles dans cette figure ?

Réponses : Au total 19, le rectangle complet, 7 rectangles de 1 bloc, 6 
rectangles de 2 blocs, 2 rectangles de 3 blocs, 1 rectangle de 4 blocs et 2 
rectangles de 5 blocs.

Retrouvez les mots suivants :

• Amour
• Bienveillance
• Confiance
• Diversité
• Empathie
• Engagement
• Equité
• Ouverture
• Paix
• Partage
• Respect
• Sérénité
• Solidarité

spécial valeursmOts mêLés 

Jeux pour les grands
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Réponses : De gauche à droite : 1. Il manque les lunettes de la fille; 2. Le gobelet 
du garçon est remplacé par une glace; 3. Le livre jaune devient rose;  
4. Il manque le sac à dos sous l'écriteau; 5. L'erreur dans le message;  
6. La petite fille à droite a les cheveux blonds; 7: Il manque le ballon violet.

Les 7 diFFéreNCes
Retrouvez les 7 erreurs qui se sont glissées !

éNigmes
Trouvez les réponses à ces énigmes : 

1. Je peux voler sans ailes,
Pleurer sans yeux,
Qui suis-je ?

Réponse : Un nuage

2. Je suis quelque chose qui vit 
la nuit et je disparais pendant 
la journée.

Qui suis-je ?

Réponse : La lune

3. J'ai des aiguilles, mais je ne 
peux pas coudre. 

Qui suis-je ?

Réponse : Une horloge

Réponses : 1. Le résultat est 7 (Livre = 4 et Cartable = 3); 2. Le résultat est 4 
(Stylo = 3 et Ciseaux = 7); 3. Le résultat est 24 (Trousse = 8 et Gomme = 3)

jeUx de CaLCUL
Résolvez ces calculs en retrouvant quel chiffre correspond à chaque image.

8 -        = 4

1.

+ 5 = 8

+     = ?

10 +       = 13

2.

- 2  = 5

-     = ?

7 +        = 15

- 2  = 1

        = ?3. X

Jeux pour les grands Jeux pour les enfants
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Chères Bucoises, cher Bucois, chers amis,

Nous espérons que vous avez passé un bel été, 
que vous avez pu vous reposer, profiter de vos 
proches et que vous êtes en forme pour aborder 
cette nouvelle année scolaire.

Les mois de juin et juillet ont été source de 
rebondissements, de déceptions, d’inquiétudes, 
d’espoirs et de colère peut-être parfois sur 
le plan de la politique nationale. Après la 
pause estivale et les JO, nous reprenons le 
cours de nos vies avec des questions encore 
sans réponse. Espérons que les meilleures 
orientations et décisions possibles seront prises 
en ce qui concerne notamment la fiscalité, 
l’éducation, la culture, l’environnement, le 
climat, l’économie, la sécurité et les enjeux 
internationaux.

En revanche, sur le plan local, peu de 
changement et peu de partage sur les 
décisions qui sont prises.

Aucune information publique sur le devenir 
du fort, la maison médicale, le cœur de ville, 
la renaturation de la Bièvre…

Une bonne partie du budget d’investissement 
est allouée à la réhabilitation énergétique des 
bâtiments communaux. Le secteur du Pré Saint 
Jean (gymnase, école, centre de loisirs) sera en 
travaux toute l’année.

Aucune conclusion n’a été diffusée sur l’étude 

de circulation du Haut-Buc. Les voiries qui 
ont bénéficié de travaux l’ont été surtout pour 
répondre aux besoins des JO (rue Quatremarre). 
De nombreuses voieries méritent plus d’entretien 
voire des réfections totales.

Bref, qu’est ce qui est réellement réalisé pour 
et avec les Bucois ?

Nous rappelons ici ce que nous attendons de la 
municipalité :

• Nous souhaitons que les habitants soient 
informés avec clarté des projets à venir et 
qu’ils y soient associés selon le principe de 
co-construction promis par l’exécutif,

• Nous souhaitons que les agents de la 
ville puissent travailler dans des conditions 
sereines, qu’ils puissent être au service 
des Bucois avec efficacité, confiance et 
enthousiasme. Nous souhaitons que tous les 
élus soient écoutés et encouragés. Nous 
souhaitons que des moments de partage 
et d’échanges soient plus nombreux dans 
un esprit convivial et constructif.

• Nous souhaitons que le Maire assiste aux 
commissions municipales, qu’il suive 
pleinement les dossiers et nous informe 
des enjeux à venir. Nous souhaitons qu’il 
nous fasse part de ses relations et des 
projets avec les autres villes de Versailles 
Grand Parc et du territoire, et avec les 
élus du département et de la région.  En 

particulier avec Versailles : les travaux 
sur le secteur de la gare des Chantiers 
doivent être réalisés en concertation avec 
les maires des usagers. Il faut notamment 
prévoir des arrêt-minutes et des parkings 
à vélo suffisants, sécurisés et gratuits à 
la gare. On doit également être informés 
des travaux réalisés à la maison forestière 
du quartier du Cerf-Volant. Ainsi que des 
travaux de Satory qui vont avoir un impact 
sur notre territoire. 

Nos élus nous défendent-ils correctement 
auprès de ces instances et de ces décideurs ?

De façon plus générale, nous souhaitons un maire 
qui soit davantage sur le terrain et qu’il nous 
fasse part clairement de sa vision pour l’avenir 
de Buc pour les mois restants du mandat.

Nous vous donnons rendez-vous le samedi 
7 septembre au Forum des Associations et 
sommes à votre disposition pour échanger 

sur tous ces sujets.

N’hésitez pas à nous contacter sur 
pourbucnaturellement@gmail.com

Juliette Espinos, Christian Gasq, Françoise 
Gaulier, Rémy Jourdan, Catherine Le Dantec, 
Stéphane Vielle, Lorraine Weiss

www.pourbucnaturellement.fr

groupe "pour Buc naturellement"

groupe "Buc désIr
Chères Bucoises, chers Bucois,

Nous invitons celles et ceux qui ne l’aurait pas fait 
à suivre quelques morceaux choisis du Conseil 
Municipal (CM) du 27 mai.

Le CM complet se trouve ici https://www.
youtube.com/watch?v=QTaU4zAvsiU, la tribune 
et ses 3.000 caractères étant à l’image du droit 
d’expression : insuffisant(e) !

A la 15e minute, un des élus de notre Groupe 
pose une question sur une décision municipale 
qu’il conclut en disant que peut-être qu’il n’a 
rien compris, ce à quoi M. le Maire rétorque « 
je pense que c’est la dernière option » ! Bonjour 
l’ambiance…

1h34’, Question 1 sur le calendrier de mise en 
conformité des Etablissement Recevant du 
Public (ERP) : M. le Maire indique qu’il y avait du 
retard lors du changement d’équipe (2020) mais 
que le nécessaire sera fait en 2024 … ou 2025. 
Pour info, tout devait être terminé en 2022 et 
on peut effectivement mesurer l’importance 
accordée au sujet par l’équipe majoritaire !...

1h36’, Q2 sur l’utilisation d’un ERP non 
conforme pour réunir le CM : Le délai de 
livraison de 4 mois ½ étant connu à l’avance et la 
salle de la Pyramide étant compatible (cf. période 
COVID), les explications de M. le Maire sont 
erronées : maintenir les 4 CM de décembre à 

mai dans un ERP non conforme est juste un 
choix…

1h39’, Q3 sur l’absence du DGS : M. le Maire 
nous indique que celui-ci est effectivement 
en télétravail à 100% pour raison médicale 
depuis novembre, ce qu’il n’était pas possible 
d’anticiper, que « si la situation venait à perdurer 
» (alors que cela faisait déjà 6 mois…) une autre 
solution serait envisagée avec le DGS, et qu’un 
poste de DGS adjoint avait été créé, ce qui permet 
aux services de fonctionner « normalement ». 
Cependant, aucune réponse n’a été apportée 
aux 5 questions posées !

1h41’, Q4 sur un Bâtiment Municipal au Cerf-
Volant : M. le Maire indique clairement qu’ « il 
n’y aura pas de solution » pour la création 
d’un local communal … qui faisait pourtant 
partie des promesses de début de mandat ! A 
noter que le taux de participation du BV4, situé 
près de l’Hôtel de Ville mais qui concerne les 
habitants du Cerf-Volant, est curieusement le 
plus faible de BUC…

1h42’, Q5 sur un le rapport annuel du Médecin 
du travail et la suite de l’enquête sur les 
Risques Psycho-Sociaux : Là encore, la 
réponse donnée par M. le Maire semble être à 
côté de la question.

1h44’, Q6 sur un le Rapport Social Unique 
annuel : Après avoir expliqué qu’ils sont 

obligatoires M. le Maire indique que c’est à 
cause du CIG que les 2 derniers rapports (2022 
et 2023) n’ont pas pu être produits et qu’ils seront 
communiqués dès que possible !...

1h46’, Q7 sur la ZAC et la rue Blériot : M. 
le Maire explique que les projets pénalisants 
avaient été lancés par l’équipe précédente et 
que la création d’une usine de méthanisation n’a 
jamais été annoncée … même si le sujet a été 
évoqué !

Encore une fois, il rejette la faute sur autrui et 
joue sur les mots !...

Le Groupe BUC DÉSIR

Véronique HUYNH, Frank MARQUET, Pierrette 
MAZERY et Frédérique SARRAU

triBUNes
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marChé de NOëL 2024 
appel auX eXposants 
Vous cherchez un endroit idéal pour présenter vos créations 
artisanales, vos délices culinaires ou vos accessoires faits 
main ? Ne cherchez pas plus loin ! Le marché de Noël revient le 
samedi 30 novembre et le dimanche 1er décembre 2024.

 Inscrivez vous dès maintenant

https://www.villedebuc.fr/199/

prOjet 
partiCipatiF
réaLisé ! 
Lauréate du Budget Participatif #3, la 
création d'une fresque sur la cabine Enedis, 
située avenue Morane Saulnier près 
d'Intermarché, a été réalisée. Elle met à 
l'honneur le constructeur d'avions Morane 
Saulnier. Merci à M. Fastré pour ce projet.

La création d'une fresque dans le tunnel Louis Clément avait été proposée 
lors du précédent Budget Participatif. La ville a souhaité transformer cette idée 
en un véritable projet inclusif et ambitieux. Cette œuvre, inspirée du Petit 
Prince, promeut la tolérance, la diversité et l'individualité de chacun. Plus 
symboliquement encore, elle a été réalisée par le duo d'artistes Dimka, en 
collaboration avec les jeunes du Spot et les aînés de l'EHPAD de Buc.

Participez à l'inauguration le mercredi 25 septembre à 15h30.

UN prOjet 
iNtergéNératiONNeL

Avez-vous dévoré vos livres 
pendant les vacances ? 
Ne les laissez pas prendre 
la poussière dans votre 
bibliothèque ! Donnez-leur une 
seconde vie. Rien ne se jette, 
tout se partage.

Le succès de l'armoire à livres 
installée "officieusement"  rue 
Jean Jaurès ayant perduré bien 
après le confinement COVID, 
la commune vient de doter les 
lieux d'un espace plus grand 
pour offrir plus de commodité 
aux dépositaires, emprunteurs 
et lecteurs : un chalet à livres qui 
complète le dispositif des  boîtes 
à livres préexistant dans d'autres 
quartiers (place du Marché, 
place du Cerf-Volant, place du 
Haut-Buc).

N'hésitez plus, venez y déposer 
ou emprunter des livres !

UN CaBaNON dédié 
aUx Livres ! 
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